



## **Le vrai bonheur**

En ce quatrième dimanche du temps ordinaire, l'Évangile présente le premier grand discours que le Seigneur adresse à la foule sur les douces collines qui entourent le lac de Galilée : « Voyant les foules — écrit saint Matthieu —, Jésus gravit la montagne: quand il fut assis, ses disciples s'approchèrent de lui. Et prenant la parole, il les enseignait ». Jésus, nouveau Moïse, « prend place sur la "chaire" de la montagne » et proclame « bienheureux » les pauvres en esprit, les affligés, les miséricordieux, ceux qui ont faim de justice, les cœurs purs, les persécutés. Il ne s'agit pas d'une nouvelle idéologie, mais d'un enseignement qui vient d'en haut et touche la condition humaine, celle, justement, que le Seigneur a voulu assumer en s'incarnant pour la sauver. C'est pourquoi le Discours sur la montagne est adressé à tout le monde, dans le présent et dans l'avenir... et ne peut être compris et vécu qu'à la suite de Jésus, en marchant avec Lui. Les Béatitudes sont un nouveau programme de vie pour se libérer des fausses valeurs du monde et s'ouvrir aux biens véritables, présents et futurs. Quand, en effet, Dieu console, rassasie la faim de justice, essuie les larmes des affligés, cela signifie que, en plus de récompenser chacun de manière sensible, il ouvre le Royaume des Cieux. Les Béatitudes sont la transposition de la croix et de la résurrection dans l'existence des disciples. Elles reflètent la vie du Fils de Dieu qui se laisse persécuter, mépriser jusqu'à la condamnation à mort, afin que le salut soit donné aux hommes.

Un ancien ermite affirme : « Les Béatitudes sont des dons de Dieu, et nous devons rendre abondamment grâces pour elles et pour les récompenses qui en dérivent, c'est-à-dire le Royaume des Cieux dans le siècle à venir, la consolation ici-bas, la plénitude de tout bien et la miséricorde de la part de Dieu... une fois devenus des images du Christ sur la terre ». L'Évangile des Béatitudes s'explique par l'histoire même de l'Église, l'histoire de la sainteté chrétienne, parce que — comme l'écrit saint Paul — « ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi pour confondre ce qui est fort ; ce qui dans le monde est sans naissance et ce que l'on méprise, voilà ce que Dieu a choisi ; ce qui n'est pas, pour réduire à rien ce qui est » (1 Co 1, 27-28). C'est pourquoi l'Église ne craint pas la pauvreté, le mépris, la persécution dans une société souvent attirée par le bien-être matériel et par le pouvoir du monde. Saint Augustin nous rappelle qu'il « n'est pas utile de souffrir de ces maux », mais qu'il faut « les supporter pour le nom de Jésus, non seulement avec une âme sereine, mais aussi avec joie ».

Chers frères et sœurs, invoquons la Vierge Marie, la Bienheureuse par excellence, en lui demandant la force de chercher le Seigneur et de le suivre toujours, avec joie, sur le chemin des Béatitudes.

## **Université de la Vie – Alliance Vita**

---

L'Université de la Vie vous propose trois séances de formation bioéthique qui mettront en lumière la puissance, la singularité et l'unité du corps humain. La prochaine réunion aura lieu le 2 février. Flyers disponibles au fond de l'église.

Contact à Sartrouville : [florencelh.contact@gmail.com](mailto:florencelh.contact@gmail.com)

## **Journée portes ouvertes de la Maison Bx Pierre de Porcaro**

---

Le séminaire de Versailles ouvre ses portes le samedi 14 février 2026

- pour les groupes sur inscription de 11h à 18h
- visites guidées ouvertes à tous toutes les ½ heure de 11h à 16h

Venez découvrir le quotidien d'un séminariste et son lieu de vie, en famille ou en simple curieux, en groupes de jeunes (servant d'autel, aumônerie...) Au programme, la visite guidée de la Maison et ateliers sportifs ou spirituels avec les séminaristes.

Contact, informations et inscriptions auprès de Quiterie Vinel :  
[secretariat@studiumversailles.fr](mailto:secretariat@studiumversailles.fr).

## **Pèlerinage diocésain à Lourdes (du 25 au 30 avril 2026)**

---

Comme chaque année, notre évêque nous invite au pèlerinage diocésain à Lourdes. Le thème cette année sera : « Je te salue, comblée de grâce, le Seigneur est avec toi ». Tous sont concernés : collégiens, lycéens, étudiants, adultes seuls, en famille, en groupe, personnes âgées, malades... Il est aussi possible de rejoindre l'Hospitalité.

Contact : [pelerinages@catholique78.fr](mailto:pelerinages@catholique78.fr), 01 30 97 67 61.

## **Journée diocésaine pour les grands-parents**

---

La 3ème édition de la Journée diocésaine des Grands-Parents aura lieu le samedi 28 mars au lycée Notre-Dame Les Oiseaux à Verneuil-sur-Seine. Cette journée sera sur le thème : « Accompagner nos petits-enfants dans le monde d'aujourd'hui » avec comme invité et intervenant Jean Caron, diacre et professeur de philosophie.

Contact : [grandsparents@catholique78.fr](mailto:grandsparents@catholique78.fr).

### **Agenda du 2 au 8 février**

Lu 2	Messe de la Présentation du Seigneur au Temple	20h30
------	--	-------